



Titelbild: mauritius images/A.G.E.

Geb  
.00  
152-x

## Editorial Editorial

- I. Pigeot · H. Lehmann  
**Wenn ein gebrochener Finger den Angstschweiß treibt** 843  
 When a broken finger causes cold sweat

## Leitthema: Migration und Gesundheit Leading theme

- H. Zeeb · O. Razum  
**Epidemiologische Studien in der Migrationsforschung. Ein einleitender Überblick** 845  
 Epidemiological research on migrant health in Germany. An overview  
 L. Schenk · A.-M. Brau · T. Borde · J. Butler · T. Lampert · H. Neuhauser · O. Razum · C. Weilandt
- Mindestindikatorensatz zur Erfassung des Migrationsstatus. Empfehlungen für die epidemiologische Praxis** 853  
 A basic set of indicators for mapping migrant status. Recommendations for epidemiological practice  
 E. Baldaszi
- Stand der Forschung zur Migration in Österreich. Eine kurze Übersicht** 861  
 Current state of research on migration in Austria. A brief review  
 C. Weilandt · A. Rommel · J. Eckert · R. Gall Azmat
- Gesundheitsmonitoring der Migrationsbevölkerung der Schweiz** 866  
 Health monitoring of the Swiss migrant population  
 B. Kirkcaldy · U. Wittig · A. Furnham · M. Merbach · R. G. Siefen
- Migration und Gesundheit. Psychoziale Determinanten** 873  
 Health and migration. Psychosocial determinants  
 B. Wimmer-Puchinger · H. Wolf · A. Engleder
- Migrantinnen im Gesundheitssystem. Inanspruchnahme, Zugangsbarrieren und Strategien zur Gesundheitsförderung** 884  
 Female migrants in the health care system. Health care utilisation, access barriers and health promotion strategies  
 C. Bunge · M. Meyer-Nürnberg · H. Kilian
- Gesundheitsfördernde Angebote für Menschen mit Migrationshintergrund. Sonderauswertung der Projektdatenbank „Gesundheitsförderung bei sozial Benachteiligten“ [www.gesundheitliche-chancengleichheit.de](http://www.gesundheitliche-chancengleichheit.de)** 893  
 Health promoting interventions for migrants. Analysis of the database „Health Promotion for the Socially Disadvantaged“ [www.gesundheitliche-chancengleichheit.de](http://www.gesundheitliche-chancengleichheit.de)  
 S. Berrut · S. Blümel · A. Erath
- Beispiele der Aufklärungsarbeit im Bereich Migration. Ein Erfahrungsbericht aus der Medienentwicklung der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung** 898  
 Examples of migrant-related health education. Experiences in the development of materials by the German Federal Centre of Health Education

## Originalien und Übersichtsarbeiten Originals and review articles

- U. Langen · H. Knopf · H.-U. Melchert  
**Arzneimitteltherapie des Asthma bronchiale. Ergebnisse des Bundes-Gesundheitssurveys 1998** 903  
 Drug therapy of asthma. Results of the 1998 German National Health Interview and Examination Survey

## In der Diskussion Under Discussion

- H.-G. Neumann  
**Die Risikobewertung von Kanzerogenen und die Wirkungsschwelle, Teil III** 911  
 Risk evaluation of carcinogens and their threshold levels, Part III